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QUE DEVONS-NOUS FAIRE ? 

 

Jésus admire Jean le Baptiste (Luc 7, 28). Jean est le prophète qui l’annonce et ouvre avec 

vigueur le chemin du Royaume. Il est aussi celui qui doit inspirer les croyants de tous les 

temps, donc nous qui désirons entrer dans le Royaume de Dieu. Ils font bien, ceux qui vont 

au baptême de Jean, de lui poser cette question : « Que devons-nous faire ? » (Luc 3, 10) 
 

La réponse à cette question nous intéresse, les baptisés d’aujourd’hui. En effet, pour 

répondre à la même question, un curé aurait pu sortir de sa poche la "feuille paroissiale" 

et faire la liste de toutes les activités des prochaines semaines : « Il y a la chorale, les 

fleurs, le catéchisme, le groupe des lecteurs, la visite des malades, les PCE, les Equipes 

du Rosaire, la pastorale des jeunes, l’accueil des réfugiés… » Et que sais-je encore ? 

Quelle est la réponse donnée par la Parole de Dieu ? 
 

Ce dimanche appelé Gaudete, « réjouissez-vous » (Sophonie 3, 14), nous 

donne un indice : « Soyez toujours dans la joie du Seigneur. » (Philippiens 4, 4) Car 

la venue du Fils de Dieu dans les maisons des hommes, et son don ultime pour 

rejoindre chacun dans ses difficultés et ses peines, est notre victoire . « Tu n’as 

plus à craindre le malheur », dit le prophète Sophonie (3, 15). C’est comme quand 

nous nous réjouissons de la venue d’un ami, la joie qui est au cœur de la Sainte Trinité 

déborde jusque dans notre cœur. Nous éprouvons la joie que Dieu éprouve. Jean-

Baptiste nous apprend comment, concrètement, recevoir cette joie divine . 
 

Il nous dit par exemple de ne pas chercher à avoir plus que le nécessaire1, 

surtout de ne pas chercher sa joie dans la puissance ou la richesse. Notre cœur 

est limité et ces joies-là peuvent agir comme un blindage et empêcher la joie du 

 
1 « Celui qui a deux vêtements, qu’il partage avec celui qui n’en a pas ; et celui qui a de quoi manger, qu’il fasse de 

même…  N’exigez rien de plus que ce qui vous est fixé… contentez-vous de votre solde » (Luc 3, 11-14) 
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Seigneur de prendre place en nous. Mais si on se contente du nécessaire, on la isse 

dans notre cœur une place pour que Dieu vienne y déverser sa joie. 
 

Cette joie, que Dieu vient déposer en nous, est aussi appelée à grandir peu à 

peu, jour après jour. Elle doit grandir d’autant plus qu’elle n’empêche pas le 

développement des autres joies. Au contraire elle leur donne d’exister en notre 

cœur avec plus de valeur. Par exemple, si je suis remplie de la joie de Dieu, je n’ai pas 

moins de joie à retrouver ma famille. Au contraire, j’ai des motifs supplémentaires de 

me réjouir avec elle. Je suis heureux de leur présence, heureux aussi de ce que Dieu les 

aime, avec leurs limites, et de ce que Dieu aime cette amitié. Évidemment je vais 

partager avec eux la joie divine, en priant ensemble ou en partageant avec eux la Parole 

de Dieu. Ainsi la joie d’être avec ma famille va se purifier et prendre une coloration 

divine. 
 

Il nous faut donc absolument chercher cette joie divine, comme nous y invitent 

les textes de la Parole de Dieu de ce dimanche. Mettons à profit ce temps béni de 

l’Avent pour prier davantage afin d’accueillir Le Seigneur qui frappe à la porte de 

notre cœur (Apocalypse 3, 20) et lui permettre d’occuper la place qui lui revient, 

surtout de nous baptiser dans l’Esprit-Saint et dans le Feu (Luc 3, 16) et notre 

joie sera débordante2. 

 

Désiré MINTSA MBA, Cssp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
2 Jean 16, 22 : « je vous reverrai, et votre cœur se réjouira ; et votre joie, personne ne vous l’enlèvera. » 


